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В мире искусства, где каждый 
мазок является отражением 

души художника, уникальная 
способность превращать мгно-
вения в вечность блестяще про-
является в творчестве избран-
ных мастеров кисти. Худож-
ница, член Союза художников 
Азербайджана Гюнель Равило-
ва - одна из них. 

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

Ее произведения представляют 
собой уникальный взгляд на мир ис-
кусства. В них воплощены глубокие 
чувства, смелые идеи и проникновен-
ный взгляд на разнообразие жизни. 

Сегодня Гюнель Равилова - гость 
нашей редакции. 

- Гюнель ханым, какие аспекты 
жизни вы предпочитаете отражать 
в своих произведениях и почему? 

- Я предпочитаю гендерные, се-
мейные и общественные темы. Часто 
ко мне обращаются люди с просьба-
ми воплотить их истории в моих про-
изведениях, и интересно, что чаще 
всего это женщины. Большинство 
моих картин посвящено темам любви, 
жизни, семьи и женщинам. Отдель-
ная серия моих работ под названием 
Atalar sözü отражает азербайджан-
ский фольклор, представляя насле-
дие наших предков.

Я стремлюсь изображать то, что 
вызывает интерес и внимание зрите-

ля. Поэтому вкладываю смысл и за-
гадку в каждую из своих работ. Моя 
цель - удивлять зрителей. Изобра-
жение может быть не только краси-
вым, но и мрачным или грустным. Од-
нако важно, чтобы зрители видели 
в моих работах не просто изображе-
ние, а истории, которые порой схо-
жи с их собственной судьбой. Мне 
приятно слышать, когда они узна-
ют в моих произведениях фрагмен-
ты собственной жизни. Таким обра-
зом, я могу утверждать, что изобра-
жаю жизнь.

- Какие темы и настроения, по ва-
шему мнению, преобладают в твор-
честве современных азербайджан-
ских художников и какие тенденции 
вы выделяете в их работах? 

- Ранее я считала, что художнику 
важно постоянно находиться в ма-
стерской и работать, но со временем 
осознала, что в современном мире это 
не всегда приносит хорошие резуль-
таты. Активность и участие в куль-
турных событиях играют ключевую 
роль в процессе становления худож-
ников, ведь в ходе таких мероприятий 
возникают идеи для новых выставок 
и устанавливаются ценные контакты. 
Считаю, что современные азербайд-
жанские художники совершенствуют-
ся, проявляя активность в различных 
сферах. В последнее время я откры-
ла для себя ряд интересных худож-
ников, которые стремятся к чему-то 
необычному в современном контек-
сте. Они не ограничиваются тради-

ционной живописью и ищут новые 
формы и выражения. Современное 
искусство требует трансформации. 
Сегодня художники стремятся к ин-
новациям, ориентируясь на переме-
ны, они не боятся воплощать и демон-
стрировать свои новаторские идеи. 

- Дело в том, что зачастую не толь-
ко тема, но и техника выполнения 
работ некоторых художников оста-
ются неизменными. В результате 
каждая их выставка создает впе-
чатление однообразия. Каким об-
разом можно разнообразить творче-
ский подход, чтобы сохранить уни-
кальность каждого произведения 
при постоянстве темы и техники?

- Многое зависит от художни-
ков. На сегодняшний день очень 
малое количество молодых творче-
ских личностей придерживаются ста-
рых, стандартных правил и техник. 
Все больше появляется работ, в кото-
рых проявляются современные под-
ходы. Правда, некоторые художни-
ки не изменяют своему стилю из-за 
устоявшейся клиентуры. Они про-
изводят штампованные работы для 
продажи и стараются избегать экс-
периментов. Существует разделение 
между теми, кто творит с искренно-
стью и душой, и теми, кто ориенти-
рован исключительно на коммерче-
ский успех. Некоторые, будучи узна-
ваемыми, не приносят в искусство 
ничего нового. Их убеждение, что 
больше мазков и красок делают ра-
боту лучше, не всегда соответствует 
современным представлениям. Ча-
сто мне говорят, что в моих работах 
мало краски и мазков. Однако я счи-
таю, что картина - это не только маз-
ки, а скорее возможность интересно 
и глубоко донести свою идею до зри-
теля. Именно жесткий консерватизм 
затрудняет рост художников, кото-
рые не способны найти свою инди-
видуальность, подчиняясь стандар-
там академизма.

- Ваше художественное видение 
неординарно, а ваше умение отра-
жать увиденное делает вас худож-
ником, бросающим вызов обще-
ству. Что именно мотивирует вас 
писать картины, выходящие за рам-
ки обыденного?

- В своих картинах я стремлюсь 
донести суть людей, их мысли и эмо-
ции. Жизнь не всегда гладкая и, на 
мой взгляд, художник должен быть 
посредником в отражении истины. 
Я рисую, потому что вижу в этом 
свою миссию. Несмотря на некото-
рые негативные отзывы и критику, 

я придерживаюсь своих линий, по-
черка и стиля, над которыми посто-
янно работаю и совершенствую их. 
К примеру, недавно в моем творче-
стве появилась мозаика с использо-
ванием современных элементов. Это 
для меня не просто техника, а способ 
дополнительно выразить сложность 
внутреннего мира человека и разно-
образие эмоций.

- Сложно в искусстве создать не-
что абсолютно уникальное, как буд-
то все уже было сказано и сделано. 
Как вы считаете, представить опре-
деленную идею - это прежде всего 
проявление таланта или результат 
мастерства художника?

- Над этим вопросом я часто раз-
мышляю, а потом обсуждаю его с кол-
легами. При разработке концепции 
работы сталкиваешься с вызовом со-
здать нечто, что не было бы похо-
же на множество других произведе-
ний. Даже при большом стремлении 
сложно поразить зрителя. Кажется, 
что все новое - это в какой-то мере 
переосмысленное старое. В поисках 
идей некоторые художники прибе-
гают за помощью в Интернет и на-
ходят возможные варианты картин 
и затем вносят в них изменения. Лич-
но я считаю такой подход не пра-
вильным. Художник должен осво-
бодиться от внешних влияний и во-
площать свои идеи, не боясь, что они 
кому-то не понравятся. Иногда про-
изведения, которые создаются, каза-
лось бы, для себя, находят свое ме-
сто в музеях или же в коллекциях 
ценителей искусства. Так, несколько 

моих работ вошли в коллекцию Му-
зея современного искусства. Это сви-
детельствует о том, что важно про-
бовать новое. Необходимо уедине-
ние, погружение в тишину для того, 
чтобы почувствовать поток време-
ни и дать место творческому вдох-
новению.

- «Искусство есть способность 
видеть невидимое, осязать неося-
заемое и рисовать то, что не име-
ет облика», - писал Жозеф Жубер. 
А как вы воплощаете свое видение 
того, что остается скрытым от боль-
шинства?

- Я полностью разделяю это мне-
ние. К примеру, иногда мне заказы-
вают портреты, однако я предпочи-
таю избегать их выполнения. Пор-
трет - это ведь всего лишь копия 
фотографии. В прошлом, когда не 
было фотоаппаратов, люди стре-
мились сохранить свой облик че-
рез портреты. Для меня искусство - 
это то, что трудно передать словами. 
Очень интересно, когда художник 
стремится показать то, что остается 
скрытым от взгляда большинства. 
Мое видение искусства направлено 
на раскрытие различных аспектов 
жизни. Считаю, что кто-то должен 
брать на себя эту ответственность. 

Я верю, во мне достаточно смелости 
для того, чтобы это сделать.

- Недавно вы приняли участие 
в групповой выставке «Гурама Арт». 
Ваши работы, посвященные старин-
ному виду декоративно-прикладно-
го искусства, были созданы задол-
го до выставки. Расскажите, в чем 
ценность применения элементов гу-
рамы в образцах современного ис-
кусства?

- Если честно, искусством гурамы 
я увлекалась с самого детства, шила 
различные сумки, платья и элементы 
декора. Рассматривала возможность 
нанять педагога, чтобы углубиться 
в этот вид искусства. И когда Наргиз 
Аскерова - куратор выставки, пред-
ложила мне принять участие в этом 
проекте, я была вдохновлена идеей 
создания произведения, используя 
ткань как основной элемент гурамы. 
Очень рада, что элементы этого вида 
декоративно-прикладного искусства 
начали появляться в работах совре-
менных художников. Выставка по-
лучилась потрясающей, все работы 
выделялись своей яркостью, красоч-
ностью и интересными решениями. 
Да, среди работ были и мои произве-
дения Balıq и Dəvə, созданные задол-
го до выставки. Единственным но-
вым произведением стала «Женщина 
с красной чалмой», интересным эле-
ментом которой является прикреплен-
ная к холсту красная ткань. Это был 
увлекательный эксперимент и я бла-
годарна всем, кто способствует про-
движению нашего национального 
искусства, ведь очень важно пробу-
ждать интерес современных худож-
ников к традиционным направлени-
ям искусства.

- В прошлом году в Русском доме 
в Баку прошла ваша персональная вы-
ставка «Моя жизнь». Есть ли в планах 
организация очередной выставки? 

- Да, выставка прошла в сентябре. 
Мои персональные выставки проводи-
лись в Италии, Турции и в Азербайд-
жане, но честно признаться, я долго 
решалась на этот шаг. Благодаря ор-
ганизаторам выставка удалась. 

Знаете, в последнее время я ста-
ла задумываться о бессмысленности 
проведения персональных выставок, 
так как их посещают в основном ху-
дожники. Хочется, чтобы выставки 
посещали ученики, студенты, гости 
столицы. Потому я решила органи-
зовать выставку в совершенно новом 
формате. В настоящее время я заня-
та подготовкой работ для проведе-
ния итоговой персональной выстав-
ки в Музее современного искусства. 
Планирую представить в экспозиции 
не только новые работы, но и старые, 
которые так или иначе уже знакомы 
любителям и профессионалам искус-
ства. Открытие состоится в марте. 
По поводу точной даты еще идут пе-
реговоры, а чуть позже я планирую 
провести еще одну выставку, на ко-
торой зрители узнают меня в другой 
ипостаси.

Посредник 
в отражении истины 
Гюнель Равилова: Я рисую, потому что вижу в этом свою миссию

Интересно, когда художник стремится 
показать то, что остается скрытым 
от взгляда большинства. По мнению Гю-
нель Равиловой, видение искусства долж-
но быть направлено на раскрытие различ-
ных аспектов жизни

Очень важно пробу-
ждать интерес совре-
менных художников 
к традиционным на-
правлениям искусства

СПОРТ

Президент Всемирного таэк-
вондо (WT) Чунг-Вон Чоу, 

подводя итоги прошлого года, 
особенно выделил чемпионат 
мира в Баку.

Ю.АББАСЗАДЕ

В частности, он отметил, что про-
шедший сезон был юбилейным для 
организации, которая отметила 50-ле-
тие со дня своего основания. «Особая 
признательность выражается горо-
дам, которые принимали мероприя-
тия, продвигаемые и признанные Все-
мирным таэквондо в 2023 году. Осо-
бенно хотелось бы выделить Баку за 
проведение чемпионата мира по таэ-
квондо и Гала-вечера в честь Золото-
го юбилея, где мы отметили лучших 
спортсменов за прошедшие десятиле-
тия», - подчеркнул Чоу на сайте воз-
главляемой им организации.

Между тем ровно два месяца 
остается до начала европейского ли-
цензионного турнира по таэквондо 
в Софии, где сборной Азербайджа-

на предстоит добирать билеты в Па-
риж. В столицу Болгарии тренерский 
штаб может делегировать трех спор-
тсменов, но кто из них отправится 
биться за лицензии - пока вопрос, 
пишет İdman.biz.

Регламент квалификации в таэк-
вондо достаточно любопыт-
ный, поскольку от одной 
страны на летние Игры 
может быть допуще-
но не более четы-
рех атлетов. Но если 
кто-то завоюет ли-
цензии через ми-
ровой рейтинг или 
«Большой шлем», то 
на заключительный 
отборочный континен-
тальный старт команда от-
правляется в усеченном составе.

После того, как Гашим Магоме-
дов (58 кг) завоевал лицензию, по-
бедив на «Большом шлеме» в Китае, 
сборной Азербайджана осталось до-
бирать три вакансии - одну в муж-
ском и две в женском зачете. Причем 

на Олимпиаде будут разыгрываться 
комплекты наград в восьми катего-
риях (четырех у мужчин и женщин).

И вот тут для тренерского штаба 
существует определенная некоторая 
дилемма, особенно применительно 
к мужской сборной. Кого отправить 

в Софию добывать вакан-
сию? Можно сказать, 

что главным пре-
тендентом являет-

ся Джавад Агаев  
(68 кг). Первая 
половина сезона 
сложилась для 
него не лучшим 

образом, но затем 
он завоевал «сере-

бро» на чемпионате 
Европы в олимпийских 

категориях в Таллине. Чтобы 
лишний раз не гонять вес, бронзо-
вый призер ЧМ-2022 выступил на 
чемпионате страны в категории до 
74 кг, одержав победу. Дж.Агаев за-
ряжен на лицензию и намерен бить-
ся за нее.

Впрочем, в сборной расширен-
ный состав кандидатов на единствен-
ное место на турнир в Софию. В него 
входят Милад Беиги Харчегани, Эль-
тадж Гафаров (оба - 80 кг) и Гамидре-
за Бадриалиабади (+80 кг). Можно 
предположить, что состав на лицен-
зионный турнир определится в кон-
це февраля, ведь команде предсто-
ят сборы в Сеуле, а также выступле-
ние на двух рейтинговых турнирах 
- в ОАЭ и Турции.

Если в мужском зачете надо опре-
делять одного участника, который 
отправится на отборочный старт, 
то в женской сборной надо опреде-
лить двух спортсменок. Стоит вы-
делить олимпийскую категорию до  
49 кг, где выступают бронзовый при-
зер чемпионата Европы-2021 Миная 
Акперова и третья медалистка мо-
лодежного Евро Земфира Гасанзаде. 
Также не стоит сбрасывать со сче-
тов бронзового призера Олимпиа-
ды-2016 Патимат Абакарову (49 кг) 
и Фариду Азизову (67 кг), обладаю-
щих большим опытом. Есть ряд дру-

гих спортсменок, которых главный 
тренер сборной Сун-Мин Парк на-
верняка еще проверит на турнирах. 
Поэтому здесь возможны различные 
варианты формирования состава.

Вместе с тем необходимым крите-
рием для завоевания лицензии в Со-
фии будет выход в финал. На тур-
нире будут разыграны по два биле-
та в Париж в каждой из категорий. 

До начала турнира осталось ровно 
два месяца.

Сборная Азербайджана проведет 
первые сборы года в Сеуле (Южная 
Корея), поработает над функциональ-
ной подготовкой, а также проведет 
контрольные спарринги с корейски-
ми таэквондистами. Сборы станут 
этапом подготовки к европейскому 
лицензионному турниру.

Битва за путевку на Игры
Таэквондо одним из первых завершит олимпийскую квалификацию  

Регламент квалификации в таэквондо достаточ-
но любопытный, поскольку от одной страны на 
летние Игры может быть допущено не более че-
тырех атлетов

Необходимым 
критерием 

для завоевания 
лицензии в Софии 

будет выход 
в финал


